



Guía Introducción a los Derechos de los niños y niñas.

“El lápiz mágico de Malala”

Inicio: / /

Tipo de actividad: Grupal

Objetivo general de la actividad: Generar un acercamiento al concepto de Derechos de los niños y niñas.

Objetivos específicos:

Motivar a los guardianes por la vida sobre su accionar en defensa de los derechos de los niños por medio de la historia de una activista también joven.

¿QUIÈN ES MALALA YOUSAFZAI?

Es una joven valiente que recibió el Premio Nobel de la Paz en 2014, a los diecisiete años. Se convirtió así en la persona más joven en recibir este galardón en cualquiera de sus formas.

Malala nació en el valle de Swat, en Pakistán. Es residente en el Reino Unido desde el atentado sufrido el 9 de octubre de 2012 con 15 años por oponerse a las restricciones de los talibanes a la educación de la mujer en su país natal, el Pakistán. Ella se convirtió en un símbolo internacional de la lucha en pro de la educación de las niñas después de esto. En 2009, Malala había empezado a escribir un blog bajo pseudónimo sobre la creciente actividad militar en su pueblo de origen y sobre el temor de que atacasen su escuela. Una vez que se reveló su identidad, Malala y su padre, Ziauddin, siguieron pronunciándose en favor del derecho a la educación.

El ataque talibán a Malala, el 9 de octubre de 2012, se dio cuando volvía a casa de la escuela con sus amigas, este acto recibió una condena mundial. En el Pakistán, más de 2 millones de personas firmaron una petición por el derecho a la educación y la Asamblea Nacional ratificó el primer Proyecto de Ley sobre el Derecho a una Educación Gratuita y Obligatoria del país.

Malala es conocida por su activismo a favor de los derechos civiles, en especial los derechos de las mujeres, ella es defensora del derecho universal de las niñas a la educación.

Los **derechos humanos** son partes inherentes de todos nosotros, los tenemos básicamente por existir como seres humanos; independientemente de nuestra nacionalidad, sexo, origen nacional o étnico, color, religión, idioma, o cualquier otra condición.



Actividad a realizar:

1. Contextualizar a los niños sobre quien es MALALA YOUSAFZAI y su labor como activista por los derechos civiles.
2. Todo el grupo hará la lectura “el Lápiz mágico de Malala”
3. Todo el grupo estudiará el caso de Malala y con ayuda de las preguntas orientadoras harán un debate.
4. Dibuja con su propio lápiz mágico en una hoja blanca después de debatir con el resto del grupo, algo que mejorarías dentro de tu comunidad desde tu rol como guardián por la vida.

Materiales:

- Hoja blanca
- Lápiz “mágico”

Pregunta orientadora:

¿Qué cambiarías si tuvieras un lápiz mágico en tu poder?

¿Qué viene a tu cabeza con la frase que dice Malala “Un niño, un profesor, un lápiz y un libro pueden cambiar el mundo”?

¿De que forma afecta a la sociedad el hecho de que los niños no tengan educación?

¿Por qué para cambiar al mundo se debe empezar por la educación?

¿Sabías qué tienes derechos, cuáles conoces?

¿Crees que alguno de tus derechos ha sido vulnerado?

Al final de la actividad se le entregará a cada niño un lápiz con una notica recordándole que en sus manos siempre está la posibilidad de cambiar su entorno.